



Ansicht von Norden

## Sportanlage St.-Martin-Straße 35

Die städtische Sportanlage wird derzeit von der Sportvereinigung SpVgg 1906 Haidhausen e. V. (fusioniert mit SC München 1906 e. V. und FC Haidhausen e. V.) und zwei Schulen genutzt. Der alte Sandplatz „Kampfbahn Rote Erde“ war auch die erste Trainingsstätte von Franz Beckenbauer. Im Februar 2008 erteilte der Stadtrat den Auftrag für einen neuen Kunstrasenplatz und den Ersatzbau des 80 Jahre alten und nicht mehr sanierungsfähigen Betriebsgebäudes. Die Fertigstellung und Übergabe an den Verein erfolgte im Dezember 2008 nach knapp 10 Monaten Bauzeit.

Der lang gestreckte Baukörper des Betriebsgebäudes ist als Ziegelmassivbau erstellt worden. Im Erdgeschoß sind ein Besprechungsraum, Schiedsrichterraum, Erste Hilfsraum, zwei Geschäftszimmer sowie Geräteräume untergebracht. Im Kellergeschoß befinden sich Umkleibereiche und Duschen sowie die Technikräume.

Nördlich des Betriebsgebäudes wurde - als Ersatz für den bestehenden Sandplatz - ein Kunstrasenplatz von 60 m x 104 m angelegt, der ganzjährig bespielbar und höchst strapazierfähig ist. Die Sportanlage wurde mit einer neuem Flutlichtanlage und einer automatischen Bewässerung ausgestattet. Die gesamte Umzäunung der Sportanlage wurde erneuert.

In der SpVgg 1906 Haidhausen haben die Kinder und Jugendlichen einen Anteil von über 80 %. Mit der Fertigstellung steht den 19 Jugendmannschaften und vier Seniorenmannschaften eine zeitgemäße und funktionelle Sportanlage zur Verfügung.

Besprechungsraum im EG  
Umkleieraum im UG

Ansicht von Süden  
Ansicht von Osten



Bauherr  
Landeshauptstadt München  
Schul- und Kultusreferat  
Sportamt

Projektleitung  
Landeshauptstadt München  
Baureferat (Hochbau)  
Johann Schwarz

Entwurfs- und Ausführungsplanung  
Architekturbüro  
Ulrich Foellbach Architekten  
München

Bauleitung, Projektabwicklung  
Ing. Büro BIB, Claus Rüttinger  
Affing

Tragwerksplanung  
Ingenieurbüro Klaus Pache  
Dachau

Elektroplanung  
Ingenieurbüro Höß, Weilach

Haustechnik  
Ingenieurbüro Huber, München

Freianlagen  
Landschaftsarchitekt  
LAE Fritz Erhard, Lenggries

Baumaßnahme  
Neubau eines Betriebsgebäudes mit  
Kunstrasenplatz

Raumprogramm  
Vier Umkleieräume mit Sanitäreinrich-  
tungen, zwei Geschäftszimmer, Schieds-  
richterraum, Besprechungsraum und Ge-  
räteräume

Freisportanlagen  
Neubau eines Kunstrasenfeldes und Er-  
neuerung der Zaunanlagen

Standort  
München - Obergiesing

Hauptnutzfläche	209 m <sup>2</sup>
Bruttogeschossfläche	298 m <sup>2</sup>
Bruttorauminhalt	1.051 m <sup>3</sup>
Kunstrasenfeld	60 x 104 m

Baukosten  
2,17 Mio. Euro

Baubeginn  
März 2008

Fertigstellung  
Dezember 2008



Herausgeber:  
Landeshauptstadt München  
Baureferat  
Friedenstraße 40  
81660 München

Text: Johann Schwarz (Baureferat)  
Fotos: Ingrid Scheffler

Mai 2009